



## REGARD SUR L'ACTUALITE

### QUAND ÇA DÉRAPE !

Pour beaucoup de ceux qui considèrent avec respect l'appartenance à une religion, disciples du Christ ou autres, une épreuve les attendait lors du spectacle d'ouverture des Jeux Olympiques de Vendredi dernier et qui n'était pas au nombre des épreuves sportives. Je veux parler du tableau parodie de la dernière Cène du Christ avec ses disciples. Bien que le concepteur de la cérémonie ait démenti avoir voulu faire référence à la peinture de Léonard de Vinci évoquant le repas de Jésus avec ses apôtres et affirmé qu'il s'agissait plutôt d'une "grande fête païenne", ce que j'ai beaucoup de mal à croire, de nombreuses réactions venant d'horizons dépassant le cadre de la religion Chrétienne, ne se privèrent pas de dénoncer ce que le Centre Européen pour le Droit et la Justice - CEDJ) définit dans un communiqué comme *“une parodie scandaleuse de la Sainte Cène, un moment sacré pour les chrétiens du monde entier. Cette représentation moqueuse et obscène, vue par des centaines de millions de personnes, est profondément offensante, en particulier pour les chrétiens... En mettant en scène cette parodie grotesque, les organisateurs ont gravement offensé les chrétiens du monde entier et contrevenu à la Charte olympique qui interdit toute propagande religieuse et politique dans le cadre des JO. Les organisateurs n'auraient jamais osé parodier des symboles et des événements d'autres religions. Cet acharnement contre les chrétiens est inacceptable et va à l'encontre des principes de respect des croyances religieuses, promus par le CIO (Communiqué du Centre Européen pour le Droit et la Justice - CEDJ)*

Un fidèle de notre diocèse me fit part de son indignation en ces termes : *“J'ai découvert les nombreux commentaires désapprouvateurs de millions de spectateurs de tous horizons (des chrétiens catholiques, orthodoxes, protestants, des musulmans, des juifs, des agnostiques, des athées...). Le blasphème à l'égard du Christ et des valeurs chrétiennes a été une énormité que jamais on n'aurait toléré si l'Islam, le Judaïsme ou toute autre religion avaient été brocardées, bafouées, meurtries de la sorte. La Sainte Cène, l'Eucharistie est le cœur de notre Foi. Comment pourrait-on tolérer qu'une caricature aussi odieuse ait pu être acceptée en haut lieu : CIO, ville de Paris, État... pour un événement planétaire aussi médiatisé ? Quel était donc le dessein des organisateurs du "spectacle" ? Au nom de l'art et de la liberté d'expression on ne peut pas tout permettre !... On était censés mettre en exergue les valeurs de l'olympisme : respect, tolérance, fraternité... En un tableau, la foi de deux millions et demi de chrétiens a été bafouée, piétinée... au nom de quoi ? de qui ? de quelle organisation ? Et on a osé - comble d'ironie - clore ce spectacle par un magnifique "Hymne à l'Amour" interprété avec maestria par Céline DION !”*

La Conférence des Évêques de France a réagi à ce spectacle dans un bref communiqué : *“La cérémonie d'ouverture proposée par le COJOP a offert hier soir au monde entier de merveilleux moments de beauté, d'allégresse, riches en émotions et universellement salués. Cette cérémonie a malheureusement inclus des scènes de dérision et de moquerie du christianisme, ce que nous déplorons très profondément. Nous remercions les membres des autres confessions religieuses qui nous ont exprimé leur solidarité. Ce matin, nous pensons à tous les chrétiens de tous les continents qui ont été blessés par l'outrance et la provocation de certaines scènes”*

Face à ce qui constitue pour les disciples du Christ Jésus une atteinte, une blessure au fondement de leur foi, comment répondre sinon en ayant le courage de dénoncer les atteintes au respect des valeurs religieuses des croyants de toutes religions, et, pour ne pas tomber dans le piège de la haine ou de la vengeance, en nous remettant en mémoire ces paroles que le Christ adressait à ses disciples :

*“Heureux les doux, car ils posséderont la terre.*

*Heureux les affligés, car ils seront consolés.*

*Heureux les affamés et assoiffés de justice, car ils seront rassasiés.*

*Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde.*

*Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu.*

*Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu” (Mt 5, 4-9)*

**NOUVEAU NONCE APOSTOLIQUE  
EN NOUVELLE-ZELANDE  
ET DELEGUE APOSTOLIQUE DANS  
L'OCEAN PACIFIQUE  
S.E Mgr Gabor PINTER**



Le Pape a nommé, samedi 27 juillet 2024, Mgr Gábor Pintér nouveau nonce apostolique à Wellington, en Nouvelle-Zélande. Le diplomate

hongrois du Saint-Siège, archevêque titulaire de Velebusdo, représentait le Souverain pontife au Honduras depuis 2019, après avoir dirigé la nonciature au Bélarus durant trois ans.

Né à Kunszentmarton, en Hongrie, le 9 mars 1964.

- Ordonné prêtre catholique le 11 juin 1988.
- Incardiné dans le diocèse de Vac (Hongrie).
- Doctorat en théologie et doctorat en droit canonique.
- Entré au Service diplomatique du Saint-Siège le 1er juillet 1996, et a ensuite servi en Haïti, en Bolivie, en Suède, en France, aux Philippines et Autriche.
- Nonce apostolique en Biélorussie le 13 mai 2016 et nommé Archevêque titulaire de Velebusdo.
- Nommé Nonce apostolique au Honduras, le 12 novembre 2019.

Outre le hongrois, Mgr Pinter connaît l'italien, l'anglais, l'allemand, l'espagnol, le français, le russe, le suédois et le créole haïtien.

**AGENDA**

**Mission/déplacement**

- \*\*Mgr Jean-Pierre se rendra à Rikitea du 10 au 20 août 2024
- \*\*Père Joel AUMERAN sera en mission pour le TE VAI ORA du 1er au 6 août 2024 à Nuku Hiva .
- \*\*Diacre Joseph PAHIO se rendra à Pukarua du 8 au 29 août 2024.
- \*\*Diacre Gilbert TAENAU se rendra à Rikitea du 13 au 20 août 2024

**JUBILE A RIKITEA : 190 ANS**

**Arrivée des premiers  
Missionnaires catholiques**

Le jubilé se déroulera sur 10 jours à compter du mercredi 07 août 2024 au vendredi 16 août 2024. Les festivités se terminent par la Journée Culturelle le vendredi 16 août 2024.

**SERVICE DIOCESAIN DE LA CATECHESE**

**Rassemblement diocésain des catéchètes**

Le Service Diocésain de la Catéchèse invite tous les catéchètes du diocèse à participer à son premier rassemblement le **Samedi 3 août 2024 de 7h30 à 11h30 à l'église de Sainte-Trinité à Pirae**

La matinée se terminera par une messe d'envoi des catéchètes célébrée par Monseigneur Jean-Pierre COTTANCEAU.

**SECOURS CATHOLIQUE**

**Fermeture pour travaux-réaménagement**

Le secours Catholique Caritas Polynésie informe que le dépôt de la mission sera fermé pour travaux (réaménagement du site) du 08 juillet au 09 août. La réouverture se fera le lundi 12 août 2024 aux jours et heures suivantes : Lundi, mardi, jeudi, vendredi de 9h à 12h.

**Valentino MATOHI**  
Délégué SCC Polynésie

**COMITE MISERICORDE DIVINE**

**Invitation dimanche 4 août 2024**



L'Aumônier de la Miséricorde vous convie à vivre pleinement une journée de Prière, de relaxation musicale et de Partage au sein de la paroisse Sacré Cœur d'Arue, de 7h 00 à 16h00 le dimanche 4 août.

Tous les membres de la Miséricorde et tous les chrétiens sont invités à partager cette joie avec « Jésus Miséricordieux » présent dans le Saint Sacrement. Tenue rouge ou blanche aux couleurs de la Miséricorde Divine.

**Déplacement en mission à Tubuai**

Le comité diocésain de la Miséricorde Divine se déplacera en mission à Tubuai du 10 au 16 Août 2024.

**Objet :** Engagement des membres de TUBUAI à la dévotion de la Miséricorde Divine. Merci et union de prière !

**Père Gildas DITBANTSA PELEKE**



**RMNTH**  
**Enseignements**

FM 87. 6 / 93. 8 / 96. 4 / 101. 5  
sur TNS et [www.radiomarianotehau.com](http://www.radiomarianotehau.com)

Diffusés à 01h00-10h00-16h00-21h00 :

Voici les enseignements qui seront diffusés la semaine du 5 au 9 août 2024 :

Lundi 5/8 : “Église sainte, Église blessée je t'aime” par Père Daniel ANGE

Mardi 6/8 : “La prière” par Jean PLIYA

Merc 7/8 : “L'amour fidèle de Dieu”  
par Doudou CALLENS

Jeudi 8/08 : “La Foi au service de la vie”  
par Cardinal BARBARIN

Vend 9/8 : “L'Esprit Saint âme de l'Église”  
par Roger PAULIN

**PELERINAGE MARIAL : ASSOMPTION**

Pour cette année 2024, à l'occasion de la solennité de l'Assomption, radio Maria no te Hau organise **un pèlerinage marial par voie maritime avec des va'a tauati le Jeudi 15 Aout 2024 en** collaboration avec l'archevêché de Papeete et la participation du Rosaire Vivant ainsi que des jeunes via le CPDJ.

A ce pèlerinage marial sera aussi associé l'anniversaire des ***190 ans de l'arrivée des missionnaires à Rikitea.***

RMNTH couvrira l'événement de la solennité de l'Assomption de la Vierge Marie en DIRECT **de 8h à 16h**

**EMISSION « TOUS FRERES »**

**Escalader (Rediffusion)**

Où se situent les plus beaux sites d'escalade dans les Outre-mer et que viennent chercher ces grimpeurs de l'extrême ? Comment la pratique de l'escalade permet-elle à d'autres d'entrer en méditation et de se rapprocher de Dieu ? Quelle est la symbolique de la montagne dans les religions ?

Tous Frères vous propose une émission où détermination, maîtrise de soi, appréciation du risque et goût de l'effort sont au programme avec le verbe escalader. Emission diffusée **le samedi 3 août à 7h00.**

## PELERINAGE MARIAL : ASSOMPTION

### Voici le programme de la journée :

#### I. Pèlerinage des pirogues avec la statue de la vierge Marie

- Départ 1 à 08h : côte OUEST : site des Trois pontons-PUNAAUIA
- Arrêt 1 : Fare va'a de Vaitupa-FAAA
- Arrêt 2 : Parc Paofai-PAPEETE

#### II. Pèlerinage avec la Parole de Dieu

- Départ 2 à 08h : côte EST : Site de la Pointe Vénus-MAHINA
- Arrêt 1 : Motu Arue-ARUE
- Arrêt 2 : Centre Hititai Taunoa -PAPEETE
- Arrêt 3 : Place de l'Autonomie à Paofai-PAPEETE

III. Dès que les cortèges arriveront au parc Paofai (plage Hokulea), une procession à pied se fera jusqu'à la paroisse de Maria No te Hau.

### Voici le parcours :

Départ Parc de Paofai

Boulevard de la Reine Pomare IV

Avenue du Prince Hinoi

Rue des remparts

Avenue Georges Clémenceau

Rue Louis Martin

Rue de l'école Fariimata

Rue Mgr Michel COPPENRATH

### **IV. Programme à MARIA NO TE HAU**

11h30 : Messe animée par les jeunes et le groupe MISERIUM.

12h30 : Déjeuner : vente de plats par les jeunes

13h-15h30 : concert avec les jeunes

16h 00 : Fin du rassemblement

**En direct avec radio MNTH, vivons un moment de prières, de fraternité et de partage.**

**Rendez-le-vous Jeudi 15 Aout 2024**

**Procession de Paofai à MNTH**